

# Überlegung *Auslandsjahr*

Du bist fasziniert von anderen Kulturen und Lebensweisen? Wolltest schon immer mal ein anderes Land erleben und dabei eine Fremdsprache erlernen bzw. verbessern? Dann ist vielleicht ein Auslandsjahr während der Schulzeit das Richtige für dich!

Mein Name ist Lisa und ich bin, als ich 15 Jahre alt war, alleine als Junior-Botschafterin des Deutschen Bundestages für rund 9 Monate in die USA gereist. Dort lebte ich mit einer Gastfamilie und ging zur High School. Sport, die bekannten gelben Schulbusse, und Fast Food gehörten zur Tagesordnung – ziemlich klischeehaft, ich weiß!

Das Jahr war eine Achterbahn der Gefühle und Heimweh und Zweifel haben mich oft begleitet. Auch wenn es wirklich nicht leicht war, gab es trotzdem viele tolle Erlebnisse, die die negativen Gefühle in den Hintergrund rücken ließen. Neue Leute kennenzulernen, das Land zu erkunden und neue Sachen zu erleben sind nur ein paar Beispiele, aber es lohnt es sich echt, dieses Abenteuer zu wagen!

Der bekannte Kulturschock blieb auch mir nicht erspart, aber das ist überhaupt nicht schlimm. An Vieles hatte ich mich schon nach kurzer Zeit gewöhnt, andere Sachen sind mir bis heute noch suspekt. Das gehört aber alles zu der Erfahrung hinzu und gerade das macht ja den kulturellen Austausch aus.

Wenn du Fragen zu meinem eigenen Auslandsjahr, meinem Stipendium, oder generelle Fragen hast, melde dich gerne bei mir! Auch für Tipps rund um die Wahl der Organisation, Finanzierungsmöglichkeiten usw. stehe ich gerne zur Verfügung!

Lisa Wrede

(Email: [lisaelaine.wrede@fsm.schulbistum.de](mailto:lisaelaine.wrede@fsm.schulbistum.de))